



PALABRAS DE LA PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD DE MADRID EN EL BALANCE DE GOBIERNO 2022

28 de diciembre de 2022

El balance del año en la Comunidad de Madrid se resume en que hemos gestionado bien y esto se comprueba en la vitalidad de las calles de Madrid, en su vida cultural, empresarial y turística.

Al mismo tiempo no hemos dejado de luchar por defender el modo de vida en libertad que nos hemos dado entre todos frente al autoritarismo del Gobierno, que no ha dudado en castigar a esta región con menos financiación, menos apoyo y con más leyes, más declaraciones y más decisiones políticas que nos están perjudicando directamente.

Lamentablemente, la izquierda de esta Comunidad no ha salido en defensa de los intereses de los madrileños.

A pesar de la virulencia de las campañas contra Madrid, esta región de todos no va a fallar a nadie. La Comunidad de Madrid, cumple.

Mientras el gobierno recauda más que nunca y endeuda a las generaciones futuras, mientras su voracidad fiscal y sus improvisaciones constantes afectan a autónomos, empresarios y familias, el gobierno de la Comunidad de Madrid es respetuoso con la hacienda pública y cuadra sus cuentas. Al servicio del interés de todos los españoles.

Con esta gran dificultad diaria, hemos seguido trabajando para mantenernos como el motor económico de España, aportar los mejores hospitales públicos de la nación, resucitar el turismo nacional e internacional, convertirnos en el centro digital de Europa y Norte de África, impulsar la mayor obra del Sur de Europa, que es Madrid Nuevo Norte, y cumplir ya casi al 95% nuestro programa electoral.

Prometimos reducir los impuestos, y lo hemos hecho. Prometimos facilitar el trabajo a empresarios y autónomos de toda España en Madrid y hoy la Ley de mercado abierto lo promueve.

Prometimos la gratuidad del transporte público para los mayores, y ocurrirá a partir de este domingo, 1 de enero.

Prometimos rebajar las tasas universitarias, y lo hemos hecho.

Prometimos un plan para abaratar el alquiler de vivienda para jóvenes, mayores, personas con discapacidad y mujeres jóvenes embarazadas, y ya hemos comenzado con seis promociones en el barrio de Valdebebas, y los municipios de Colmenar Viejo, Torrejón de Ardoz, Tres Cantos y Alcorcón con alquileres un 40% más bajos que el precio del mercado.



Y prometimos congelar las tarifas del agua y del transporte público, y también lo hemos hecho.

A mi gobierno le enorgullece especialmente su defensa de la vida y la buena marcha del Plan de Natalidad, la ayuda de 500 euros al mes por bebé para las madres menores de 30 años con una renta no superior a los 30.000 euros.

Es el mayor plan que hay que España para ayudar a las familias y este primer año ya ha ayudado a 5.500 mujeres.

Hemos hecho fijos a más de 10.000 sanitarios; se han mejorado las condiciones salariales de más de 11.000 profesionales entre enfermeras y médicos de Atención Primaria.

La Comunidad de Madrid cuenta con 5.000 profesionales más que antes de la pandemia. En total, los profesionales que dan cobertura a la sanidad pública ascienden a 92.000. Nunca Madrid había tenido tantos profesionales sanitarios ni tanta estabilidad laboral, nunca en su historia.

Es un hito en España y en Europa, el nuevo bloque quirúrgico de seis plantas y 16.000 metros cuadrados, dotado de la tecnología más avanzada, en el Hospital Gregorio Marañón.

Así como las Nuevas Urgencias del Niño Jesús, la UCI Neonatal de La Paz, o el nuevo servicio de oncología y radioterapia del Hospital de La Princesa.

La Comunidad de Madrid es líder en la creación de empleo y es la zona de España donde se constituyen más empresas.

Además, somos los primeros en el transporte público no contaminante.

Tampoco nos hemos olvidado de los problemas individuales de cada persona, con planes sobre salud mental, ayuda a los jóvenes contra las adicciones y la asistencia para combatir la soledad no deseada.

La lucha de la Comunidad de Madrid por el estado de derecho y España, por la libertad y el respeto a las instituciones como condición para la prosperidad, es altamente valorado por los madrileños. Como el respeto por la convivencia, la propiedad y el concepto de las cosas bien hechas.

Con Madrid se puede contar. No somos los que creamos dependencia y división. Somos los que defendemos la dignidad de cada persona y trabajamos por las causas comunes.

Este un balance de buena gestión y de coraje político, que es lo que nos piden los madrileños.

En toda España y en el mundo muchas, cada día más personas, saben que con la Comunidad de Madrid se puede contar y que no nos vamos a callar.

Madrid atrae, entusiasmo y contagia. Lo sabemos. Es nuestro orgullo y nuestra responsabilidad.



No nos hace falta dar 17 euros al mes a las familias para que crean en la Comunidad de Madrid. Eso lo hacen los que no saben gobernar y pretenden comprar votos por 17 euros al mes: 5 euros al mes por persona.

En el Madrid castizo, a eso que hace Sánchez lo llamamos “engañabobos”: 5 euros al mes por un voto.

No financiamos a las personas por el hecho de existir. No damos cheques por ser jóvenes o por ser mujeres. Fomentamos que cada uno dirija su vida, que elija libremente, que decida o no estrenar una obra de teatro, tener un hijo o levantar una empresa.

Con respecto a las medidas que anunció ayer el presidente del gobierno, queremos decir dos cosas:

La primera es que las Comunidades Autónomas contribuimos a este plan, aunque él no lo reconozca. Concretamente, estimamos que Madrid aportará casi 500 millones de euros menos por estos ingresos. La bajada del IVA afecta a las Comunidades Autónomas: estamos de acuerdo en que se bajen impuestos, pero el presidente del gobierno debería advertir de que ese esfuerzo lo hacemos todos.

La segunda es que la Comunidad de Madrid pagará el 20% del abono Transporte en enero, pero a partir de febrero será del 30%. De esta forma, el transporte en la Comunidad de Madrid estará subvencionado en un 60% en lugar del 50% que ha pedido el Gobierno. Y sin olvidar que estos descuentos puntuales se suman a la fuerte subvención que ya tiene siempre y de forma estable la Comunidad de Madrid y no de manera ocasional como es este caso.

A pesar de la difícil coyuntura y de los ataques constantes de los que no han sido capaces de convencer a los madrileños en las urnas, la Comunidad de Madrid defiende y ampara a todo aquel que tiene un proyecto para construir en libertad.

El que vive aquí lo sabe y así lo cuenta.

Pero de nada serviría este entusiasmo, el que Madrid estuviera de moda como está si no nos respaldaran una gestión eficiente, el cumplimiento de nuestro programa, y el servicio leal al Estado de derecho y a las instituciones. Da igual la virulencia de las campañas contra nosotros: Madrid no va a fallarle a nadie, la Comunidad de Madrid, insisto, cumple.

Por mucho que atenten contra nuestra autonomía fiscal, la seguiremos defendiendo, para los madrileños y como modelo de crecimiento y prosperidad para toda España.

Madrid es apertura y es seguridad jurídica: para vivir, invertir, fundar una familia, una empresa, un proyecto.

Todo lo que nos criticaron en campañas masivas y destructivas, ahora lo copian y lo pegan tarde y mal, como la bajada del IVA. Y nos preocupa muchísimo la



inseguridad jurídica. El traje a medida hecho para los que no cumplen. Mientras los autónomos, pequeños y medianos empresarios y las familias no pueden más.

Pero esta lucha de la Comunidad de Madrid por el Estado de derecho y España, por la libertad y el respeto a las instituciones como condición para esa prosperidad va calando, cada vez somos más y cada español sabe que tiene que defender el orden constitucional allí donde pueda: ante el último intento de Sánchez de politizar la justicia, cientos de profesores, juristas, pensadores, periodistas y ciudadanos anónimos han escrito, hablado y dejado claro que España nos importa y es cosa de todos.

Quiero añadir datos concretos a ese resumen general:

En materia de natalidad, maternidad y paternidad nos comprometimos a desarrollar 80 medidas dotadas con un presupuesto inicial de 4.500 millones de euros. Pues bien: el 70% de las medidas ya están cumplidas, y el 30% restante están en curso.

Como ya he dicho, 5.500 madres ya se están beneficiando de las ayudas de 500 euros. Además, hemos aprobado ayudas de hasta 2.500 euros por trabajador para las pequeñas y medianas empresas que fomenten teletrabajo y flexibilización de jornada laboral, y mantenemos la tarjeta de transporte público infantil gratuita hasta los 7 años, el abono joven hasta los 26 por 20 euros y descuentos para familias numerosas.

Hemos creado, además, 2.000 plazas de educación infantil de 0 a 3 años.

En materia sanitaria, estamos ejecutando el mayor presupuesto sanitario de la historia: nunca habíamos tenido tantos profesionales sanitarios, con unos sueldos mayores, y con un nivel de estabilidad semejante al de hoy.

- En 2022 hemos incorporado más de 5.000 profesionales a nuestra Sanidad.
- Hemos hecho fijos a más de 10.000 sanitarios.
- 22.000 se han beneficiado de una subida salarial, y se han convocado 32.000 plazas para estabilizar la plantilla.

Además, se han puesto en marcha recursos como el Centro de Atención Telefónica Sanitarizado de Atención Primaria, que ha gestionado cerca de 800.000 consultas o trámites administrativos.

Y se han impulsado planes como el de Salud Mental y de Adicciones, que incluye la contratación de 370 profesionales, y el Plan de Prevención del Suicidio.

O el de Reducción de Listas de Espera, que ha permitido que en Madrid se espere la mitad de tiempo para operarse que la media nacional.

Este año hemos seguido impulsando nuevas y mejores infraestructuras. Se ha inaugurado el nuevo Centro de Salud de Arroyomolinos y hemos iniciado un Plan de Choque para remodelar otros 255.

En el ámbito hospitalario, se ha dado luz verde al nuevo Hospital de la Sierra Norte, han terminado las obras del nuevo bloque quirúrgico del Gregorio Marañón y ha comenzado la construcción del nuevo edificio de hospitalización del 12 de Octubre.



No quiero olvidar otros avances como los contenidos en la Tarjeta Sanitaria Virtual, o la nueva Ley de Farmacia.

En materia de educación, este año hemos hecho frente a la peor ley educativa de nuestra historia democrática con todos los instrumentos a nuestro alcance: la Ley Maestra, el Decreto de Evaluación, Promoción y Titulación, y los decretos que desarrollan los currículos.

Hemos podido así recuperar conocimientos fundamentales, las notas numéricas en ESO y Bachillerato, o corregir el espíritu del aprobado general de la LOMLOE.

Nuestra apuesta por la educación como ascensor social y garantía para la igualdad de oportunidades nos ha llevado a un récord en el presupuesto para becas y ayudas: 226 millones de euros para más de 600.000 beneficiarios.

En la Universidad hemos reducido un 20% el precio de los estudios de grado y un 30% el de máster habilitante.

Por otra parte, mostramos nuestro apoyo cerrado a los docentes, cuyo papel es fundamental para garantizar la calidad en la enseñanza. 86.000 de ellos que trabajan en centros sostenidos con fondos públicos perciben este curso una subida salarial de entre 1.050 y 1.260 euros anuales.

Respecto a la Formación Profesional, hemos creado 10.000 plazas públicas, con 600 profesores más. El resultado: este curso bate el récord en el número de alumnos de FP. Por segundo curso consecutivo, hay más alumnos de FP que de bachillerato.

En el ámbito investigador, hemos aprobado el 6º Plan Regional de Investigación Científica e Innovación Tecnológica, dotado con 611 millones de euros hasta 2025, un 45% más que el anterior.

En política social, los destinatarios preferentes han sido las personas mayores, los menores, quienes tienen alguna discapacidad y quienes están en situación de dependencia.

Ha entrado en vigor el nuevo acuerdo marco con 500 nuevas plazas concertadas en residencias para personas mayores, hasta superar las 9.300. Esto supone incrementar la aportación diaria de la Comunidad de Madrid en 20 euros por cada plaza, además de mejorar la alimentación.

También hemos puesto en marcha la Red Regional contra la Soledad No Deseada, con la colaboración de ayuntamientos y entidades locales, a las que financiaremos entre el 50 y el 70% de las actuaciones que desarrollen.

En cuanto a la atención a la discapacidad, hemos creado más de 1.200 plazas, dentro de lo que está siendo el mayor incremento de plazas en la historia de nuestra región.

Somos la Comunidad que, según el IMSERSO, más ha mejorado su sistema de dependencia, al reducir mucho el tiempo que pasa entre el reconocimiento de la misma



y el cobro o percepción de la prestación. De hecho, hemos conseguido eliminar la lista de espera de todas las prestaciones económicas.

Junto a todo ello, 2022 ha sido el año en que hemos aprobado una nueva Ley de Servicios Sociales, que, entre otros avances, incorpora la Historia Social Única.

Por otro lado, nuestro sistema de transporte ha emprendido una nueva etapa de ambiciosas obras y ampliaciones:

- Ya han comenzado las obras de la Línea 3 de Metro, de la ampliación de la Línea 11 y del intercambiador de Valdebebas.
- También se ha comenzado a ejecutar el Plan de Accesibilidad e Inclusión 2021-2028, y se ha alcanzado un acuerdo histórico para indemnizar a los trabajadores afectados por el amianto en el Metro.

Hemos rebajado por tercer año consecutivo el Abono para mayores de 65 años, que el domingo será ya completamente gratuito.

Las zonas C y B3 se han unido en una única zona tarifaria, con la misma tarifa de la zona B3, beneficiando a 129 municipios. Y también se van a unificar las dos zonas que había en Rivas Vaciamadrid.

En materia legislativa la iniciativa más importante de este año ha sido la Ley Ómnibus, gracias a la cual impulsamos nuestra economía y adaptamos nuestra normativa a la situación actual.

Pero también hemos estado al lado de quienes más lo han necesitado, en Madrid y en cualquier lugar del mundo.

Concretamente, hemos atendido a 16.700 ucranianos en la Oficina de Atención y Ayuda creada específicamente para ellos, en la que en una única visita les hemos proporcionado asistencia sanitaria, la tarjeta gratuita de transportes, y les hemos ayudado en su escolarización o servicios de empleo.

En materia de protección y emergencias, quiero destacar el éxito del Plan Infoma, gracias al cual hemos presentado los mejores índices de respuesta ante incendios forestales de toda España ante el peor año registrado en Europa.

Terminamos el año con un cuerpo de bomberos de 1.450 efectivos, gracias a la incorporación de 162 nuevos a la plantilla del cuerpo de bomberos regional y a la integración del parque de bomberos de Móstoles.

Destaca también el servicio 112 ocupación, que ya ha gestionado casi 1.100 llamadas relacionadas con la ocupación de viviendas.

En relación con el Servicio de Atención al Ciudadano 012, hemos incorporado 50 nuevos agentes hasta alcanzar los 200; hemos puesto en marcha el nuevo servicio 012 A Tu Lado, donde un cuerpo de psicólogos atiende las 24 horas del día y todo el año a personas que se encuentran en situación de soledad no deseada, crisis personales, jóvenes que sufren acoso, etcétera.



También hemos ampliado el horario del teléfono 012 Mujer hasta llegar a las 24 horas del día.

En materia judicial, hemos inaugurado una nueva sede judicial en Valdemoro; hemos puesto en funcionamiento en los Juzgados de Plaza de Castilla la sala de atención a la infancia; hemos incorporado a 673 funcionarios interinos a la administración de Justicia; hemos desplegado 14 nuevas Oficinas de Atención a Víctimas en los partidos judiciales de la Región.

También hemos seguido atendiendo como se merecen a las víctimas del terrorismo, con la convocatoria de 300.000 euros para asociaciones y fundaciones representativas de las víctimas del terrorismo, y con la celebración del I Congreso Internacional sobre Víctimas del Terrorismo en Madrid, entre otras cosas.

Además, seguimos apoyando la tauromaquia con la consolidación de la Escuela de El Batán, la II Fiesta del Toro, y el nuevo pliego de Las Ventas.

En materia de vivienda, ya hemos iniciado las obras de 5.400 viviendas para el Plan VIVE en 10 municipios de la región y hemos licitado una segunda fase de 1.200 viviendas en otros 3.

Por otra parte, hemos puesto en marcha el programa Mi Primera Vivienda, para que los menores de 35 años puedan acceder hasta el 95% del valor de la vivienda en la hipoteca gracias a la Comunidad de Madrid y hemos seguido apostando por la venta de suelo público. Ya llevamos licitadas el 60% de las 191 parcelas que habíamos puesto a la venta.

Hemos firmado el convenio de ejecución de infraestructuras vertebradoras de Madrid Nuevo Norte, que supondrán una nueva línea de Metro automatizada y la adaptación de las infraestructuras de abastecimiento y saneamiento de agua gracias al Canal de Isabel II.

En materia de protección del medio ambiente, seguimos ejecutando el Arco Verde, con 58 kilómetros en 15 municipios de la región, y el Plan de Descarbonización de cuyas medidas hay que destacar:

- Las ayudas para la compra de vehículos eléctricos y puntos de recarga, que han necesitado una ampliación del presupuesto inicialmente previsto;
- El Plan Renove de Calderas, al que hemos destinado más de 5 millones de euros;
- Y los incentivos al autoconsumo, almacenamiento de energía y sistemas térmicos renovables, a los que hemos destinado 170 millones de euros para que familias y empresas puedan instalar placas solares o acumuladores.

Por otra parte, el Canal de Isabel II ha avanzado en el Plan Red de renovación de tuberías y el Plan Sanea, gracias al cual hemos llegado a acuerdos con 32 ayuntamientos para mejorar el alcantarillado.



También, en la instalación del primer proyecto de energía fotovoltaica en el depósito de Torrelaguna, y en la licitación de la Planta de Generación de Hidrógeno Verde, que ya está siendo un proyecto pionero en España.

Y no nos olvidamos de nuestros ganaderos: hemos ejecutado más del 70% del Plan Terra con ayudas para modernizar las explotaciones agrarias y la industria, con la puesta en marcha del erasmus agrario, agroseguro o agroasesor, sin olvidar la firma de protocolos con grandes superficies y los hoteles y restaurantes que llevan los alimentos de Madrid a todas las mesas de la región.

Como saben, la Comunidad de Madrid es la que más aporta a la riqueza de España: casi el 20%. En Madrid se siguen creando 1 de cada 4 empresas, somos la que más inversión extranjera recibimos, seguimos siendo los más solidarios, estamos reduciendo la deuda pública y la actividad del comercio minorista crece 3 veces más que la media nacional.

Desde que asumí el cargo de presidenta de la Comunidad de Madrid este gobierno no ha subido ningún impuesto y hemos bajado todos los que hemos podido. Por eso, cada madrileño se ha ahorrado una media de 6.700 euros en su factura fiscal en los últimos 3 años.

En 2022 hemos seguido por esta vía. Hemos aprobado nuevas deducciones para fomentar la maternidad, apoyar a las familias, fomentar la enseñanza de idiomas y los estudios superiores y favorecer el acceso a la vivienda para los jóvenes.

Además, hemos deflactado todos los tramos del impuesto sobre la renta y el mínimo personal y familiar para evitar una subida de impuestos como consecuencia de la inflación, y hemos aumentado el 25% las bonificaciones en el impuesto de sucesiones y donaciones para operaciones entre hermanos, tíos y sobrinos.

Por otra parte, en 2022 ha entrado en vigor la bajada de medio punto en todos los tramos del impuesto sobre la renta, de forma que nos hemos convertido en la región con el tipo autonómico más bajo, así como la supresión de todos los tributos propios.

Más allá de la fiscalidad, además de la Ley de mercado abierto:

- Hemos aprobado el Proyecto de Ley de Defensa de la Autonomía Financiera de la Comunidad de Madrid,
- Hemos promovido 140 iniciativas para eliminar obstáculos regulatorios,

Estamos apostando decididamente por la digitalización. Tanto es así que Madrid se ha convertido en el nodo digital del Sur de Europa, otro de mis compromisos de mi primer programa electoral.

- Lideramos el mercado de los centros de procesamiento de datos del sur de Europa, con 31 centros operativos y 14 en marcha.
- Concentramos un tercio del total de empresas de Tecnología de la Información y las Comunicaciones del país, y el 64% de toda la inversión en el sector.



- Somos uno de los cinco centros de emprendimiento más grandes de Europa y la segunda región europea de empleo en el sector de alta tecnología.
- Y nos hemos convertido en la 5ª región de Europa en número de startups.

Desde nuestro gobierno hemos creado 4 clusters digitales: el de Transformación Digital; el de Inteligencia Artificial; el de Internet de las Cosas; y el de Blockchain.

Y hemos aprobado un Plan de Capacitación del Empleado Público dirigido a los 177.000 funcionarios de la región.

También hemos puesto en marcha el Servicio de Asistencia Técnica para los municipios de menos de 20.000 habitantes y hemos impulsado el Plan Estratégico de Subvenciones, dotado con 44 millones de euros y que permite, por ejemplo, facilitar el acceso y desarrollo del talento artístico en los pequeños municipios de la región.

Estamos impulsando el desarrollo de mancomunidades supramunicipales mediante la construcción de 4 parques de bomberos en Loeches, Villanueva de la Cañada, Cobeña y Villarejo de Salvanes, y suministraremos vehículos de recogida de basuras.

Y termino el balance del año 2022 con unos datos de Cultura, Turismo y Deporte, que son poderosos elementos de competitividad de nuestra región:

Hemos consolidado festivales surgidos durante la pandemia como Sesión Vermú, Urban Fest, Miradas Flamenkas y Tomavistas, con el objetivo de acercar la cultura a nuevos géneros y públicos.

Además, los Teatros del Canal han registrado una ocupación cercana al 80%, lo que los refuerza como una referencia nacional y europea. El Festival de Otoño, que ha celebrado su 40 edición, roza el lleno en sus 38 montajes, con más de 33.000 espectadores.

En 2022 atrajimos a la Comunidad la celebración por primera vez en 2023 del Festival Primavera Sound.

Dentro de la política turística, hemos puesto en marcha Madrid Turismo by IFEMA, una herramienta de promoción internacional con la que, por primera vez, la Comunidad de Madrid, el Ayuntamiento y el sector privado irán de la mano para promocionar la marca Madrid.

Hemos recuperado ya el 100% del turismo nacional y situado a Madrid como referencia del turismo de calidad en el mercado internacional. La Comunidad es la región española en la que el gasto turístico es más elevado, muy por delante de la media nacional. En 2022 el gasto turístico superó el registrado en 2019.

Las cadenas hoteleras de nivel superior han invertido en la Comunidad en los primeros seis meses de 2022, 443 millones. Los establecimientos hoteleros madrileños registran ya mejor puntuación que los de París, Londres y Milán.



Y en el caso del deporte, en 2022 se han organizado más de 11.000 eventos y actividades, de los cuales 226 han sido de ámbito estatal, europeo o mundial.

La Comunidad ha impulsado el deporte de competición con la concesión de más de 15 millones de euros en ayudas a federaciones deportivas, 4 millones en becas a deportistas y más de 12,6 millones en ayudas a clubes deportivos de la región.

Y quiero recordar especialmente la celebración de la Hispanidad 2022. Participaron más de 220.000 personas que asistieron a más de un centenar de actividades de teatro, gastronomía, folclore, artes plásticas y literatura en 20 municipios de la región, además de la capital.

Este año contamos como invitadas especiales con las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla. Y estamos especialmente orgullosos de haber tendido un puente aéreo cultural con Barcelona.

En definitiva, este es un balance de todo lo hecho por este gobierno durante este año. Nos hemos mantenido fieles a nuestros compromisos electorales, al trabajo diario para estar a la altura de las dificultades, a lo que los ciudadanos demandan cuando dejan atrás su tierra para emprender aquí una nueva vida o lo que esperan los madrileños de nacimiento cuando deciden seguir viviendo en una de las regiones más prósperas del mundo.

Motor económico, Madrid es hoy más necesaria que nunca. Su gobierno, con coraje y convicción, va a seguir trabajando en la misma línea, uniendo de lado a lado, buscando el entendimiento, defendiendo unas instituciones fuertes y dando lo mejor de nosotros mismos por lo más preciado que tenemos: la libertad.

Quedo a su disposición.

Muchas gracias.